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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates am Dienstag, 

02.07.2019, 17:00 Uhr, Beginn der öffentlichen Ratssitzung um 17.30 Uhr 

Hollener Krug, Garnholter Str. 3, Wiefelstede Hollen 

 

 

Anwesend: 

 

Vom Gemeinderat 

 

Ratsvorsitzender 

Jens Nacke CDU  

Bürgermeister 

Jörg Pieper  

Ratsmitglied 

Sylvia Bäcker UWG  

Ralf Becker UWG  

Timo Broziat SPD  

Hartmut Bruns FDP  

Heinz-Gerd Claußen CDU  

Katharina Dierks CDU  

Brigitta Fahnster SPD  

Ralf Geerdes SPD  

Lutz Helm SPD  

Jan-Gerd Helmers UWG  

Johann Klarmann SPD  

Bernd Kossendey CDU  

Enno Kruse UWG  

Cornelia Kuck B 90/Grüne  

Ralf Küpker CDU  

Jens-Gert Müller-Saathoff B 90/Grüne  

Sonja Niemeier CDU  

Bärbel Osterloh CDU  

Manfred Rakebrand SPD  

Dennis Rohde SPD anwesend bis 18.09 Uhr (TOP 26) 

Kirsten Schnörwangen CDU  

Siegfried Scholz CDU  

René Schönwälder Die Linke  

Dirk Schröder SPD  

Helmut Stalling CDU  

Irmgard Stolle SPD fehlt entschuldigt 

Günter Teusner B 90/Grüne  

Jörg Max Thom B 90/Grüne  

Jörg Weden SPD  

Werner Wilde LKR fehlt entschuldigt 

Karl-Heinz Würdemann FDP  

von der Verwaltung 
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Marco Herzog  

Sigrid Lemp  

  

Bernd Rohloff  

Uwe Siemen  

Insa Borchers  

 

Abwesend: 

 

- - - - - - - - - - - - - - - 

 

 16. Eröffnung der öffentlichen Sitzung und Begrüßung 

      

Ratsvorsitzender Nacke eröffnet die Sitzung um 17.38 Uhr und begrüßt Herr Schopp    von 

der NWZ, Herrn Wittig vom Wiefelsteder, Herrn Habben, den zukünftigen Fachbereichsleiter 

des Fachbereichs I und alle Besucher. 

 

 

 16.1. Genehmigung der Niederschrift vom 25.03.2019 

    

Die Niederschrift vom 25.03.2019 wird einstimmig genehmigt.  

   

 

 17. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

 

Der Bericht des Bürgermeisters wir dem Protokoll beigefügt.     

 

Herr Tobias Habben, der zukünftige Fachbereichsleiter des Fachbereichs I stellt sich vor.  

 

 

 18. Einwohnerfragestunde 

 

Es werden keine Fragen gestellt.      

 

 

 19. Annahme von Geld- und Sachspenden für die Grundschule Wiefelstede aus dem 

Jahr 2018/2019 

Vorlage: B/1320/2019/1 

    

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

   

 

Der Gemeinderat beschließt die mit dem Buchstaben b) gekennzeichnete Sachspende 

des Fördervereins der Grundschule Wiefelstede e.V. für die Grundschule Wiefelstede im 

Wert von 2.465,33 Euro anzunehmen.  
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 20. Richtlinien über die Gewährung von Zuschüssen für Fahrten von Wiefelsteder 

Vereinen in die Partnergemeinde Chocz im Landkreis Pleszew/Polen 

Vorlage: B/1253/2018 

     

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

       

   

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede beschließt, die Richtlinien über die Gewährung von 

Zuschüssen für Fahrten von Wiefelsteder Vereinen in die Partnergemeinde Chocz im 

Landkreis Pleszew/Polen um weitere 5 Jahre mit einer Zuschusshöhe von 5.000,00 € 

jährlich bis zum 31.12.2024 zu verlängern. 
      

 

 21. Anhebung der Aufwandsentschädigungen für die Mitglieder der freiwilligen Feu-

erwehren Wiefelstede 

Vorlage: B/1323/2019 

      

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

     

 

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede beschließt auf Grund des § 10 in Verbindung mit § 

44 des Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes (NKomVG) vom 17.12.2010 

(Nds. GVBl. S. 576), zuletzt geändert durch Art. 2 des Gesetzes vom 27.03.2019 (Nds. 

GVBl. S. 70 und des § 33 des Niedersächsischen Brandschutzgesetzes (NBrandSchG) 

vom 18.07.2012 (Nds. GVBl. S. 269, zuletzt geändert durch Art. 1 des Gesetzes vom 

16.05.2018 (Nds. GVBl. S. 95) die Neunte Satzung zur Änderung der Satzung der Ge-

meinde Wiefelstede über die Entschädigung für ehrenamtliche Tätigkeit in der Gemein-

de Wiefelstede 
   

 

 22. Kenntnisnahme zu der Bewilligung von über- und außerplanmäßigen Aufwen-

dungen oder Auszahlungen des Haushaltsjahres 2018 

Vorlage: B/1315/2019 

       

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

         

 

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede nimmt die in der (mit der Einladung zur Sitzung des 

Finanzausschusses am 21.05.2019 beigefügten) Zusammenstellung vom 07.05.2019 auf-

geführten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen oder Auszahlungen des Haus-

haltsjahres 2018 zur Kenntnis. 
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 23. Kenntnisnahme zu der Bewilligung von über- und außerplanmäßigen Aufwen-

dungen oder Auszahlungen des Haushaltsjahres 2019 

Vorlage: B/1316/2019 

       

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

         

   

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede nimmt die in der (mit der Einladung zur Sitzung des 

Finanzausschusses am 21.05.2019 beigefügten) Zusammenstellung vom 07.05.2019 auf-

geführten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen oder Auszahlungen des Haus-

haltsjahres 2019 zur Kenntnis. 
 

 

 24. Trägerauswahl für die Kindertagesstätten Metjendorf und Heidkamp 

Vorlage: B/1322/2019 

 

Ratsmitglied Kuck bedauert es, dass die Kirchengemeinde nicht weiter in der Kinderbetreu-

ung tätig sein wird. Sie hofft für alle Beteiligten, dass in Zukunft endlich Ruhe einkehre.  

 

Ratsmitglied Würdemann schließt sich seiner Vorrednerin an. Er hätte sich eine andere Lö-

sung gewünscht und hoffe nun, dass sich die Situation zum Positiven entwickeln werde. 

 

Ratsmitglied Becker betont, dass die Trägerschaft durch das Diakonische Werk Wiefelstede 

bei den Ratsmitgliedern favorisiert worden sei. Dieses musste seine Bewerbung aufgrund der 

Entscheidung des Oberkirchenrates jedoch zurückziehen, sodass hier nicht anders entschieden 

werden konnte.   

Ratsmitglied Müller-Saathoff fühlt sich als Metjendorfer sehr betroffen. Alle beschlussfas-

senden Gremien standen hinter dem Diakonischen Werk. Jedoch hatte das DRK bei der Aus-

schreibung die höchste Punktzahl. Da zwischenzeitlich das diakonische Werk die Bewerbung 

zurückgezogen habe, könne das auch nicht mehr gewählt werden.  

Ferner bedaure er, dass das Kuratorium somit zukünftig entfalle. Hier habe es immer eine 

gute und informative Zusammenarbeit gegeben.  Ein Stück Geschichte werde beendet. 

 

Alsdann ergeht mit 29 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung folgender Beschluss:  

 

 

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede beschließt, die Trägerschaften für die Kindertages-

stätten Heidkamp und Metjendorf ab dem 01.01.2020 an das Deutsche Rote Kreuz 

Kreisverband Ammerland e.V. zu vergeben. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Träger einen Trägerschaftsvertrag vorzu-

bereiten, der den Betriebsübergang nach § 613a BGB berücksichtigt.  
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 25. Beteiligung an der Ammerländer Wohnungsbaugesellschaft mbH; Umwandlung 

der "Anderen Gewinnrücklagen" in "Gezeichnetes Kapital" 

Vorlage: B/1309/2019 

 

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss:     

 

 

Der Vertreter der Gemeinde Wiefelstede in der Gesellschafterversammlung der Am-

merländer Wohnungsbaugesellschaft mbH wird angewiesen wie folgt zu beschließen:  

 

Der Umwandlung der „Anderen Gewinnrücklage“ i.H. v. 4.603,500 € in gezeichnetes 

Kapital auf dann insgesamt 5.115.000 € gezeichnetes Kapital, unter Beibehaltung der 

bisherigen Beteiligungsverhältnisse wird zugestimmt.  

   

 

 26. Digitalisierung in den Schulen der Gemeinde Wiefelstede 

Vorlage: B/1354/2019 

   

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss:     

   

 

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede beschließt, die notwendigen Investitionen zur Um-

setzung der Digitalisierung an den Schulen nach Inkrafttreten der Förderrichtlinie des 

Digitalisierungspaktes und vorbehaltlich der Umsetzbarkeit in Abstimmung mit den 

Schulen auf den Weg zu bringen. Die Finanzierung der Anschaffungen erfolgt vorrangig 

aus den Förderbeträgen. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, die notwendigen Förderanträge zu stellen. 

  

 

 27. Mobile Raumsysteme Schulzentrum Wiefelstede 

hier: Raumbedarf 

Vorlage: B/1355/2019 

   

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss:     

      

 

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede beschließt, den Mietvertrag für die vorhandenen 

mobilen Raumsysteme beim Schulzentrum der Gemeinde Wiefelstede über den 

31.07.2019 nicht zu verlängern und die Anlage kurzfristig abzubauen. 

 

Weiterhin beschließt der Rat der Gemeinde Wiefelstede, die drei WC-Anlagen im ersten 

und zweiten Obergeschoss des Gebäudes 1 des Schulzentrums je nach Kostenvolumen 

und Finanzierbarkeit in den Jahren 2019 und 2020 als Gruppenräume herzurichten. 
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 28. Annahme von Geld- und Sachspenden für die Grundschule Metjendorf aus dem 

Jahr 2018 

Vorlage: B/1318/2019 

   

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss:     

 

 

Der Gemeinderat beschließt die mit dem Buchstaben b) gekennzeichnete Geldspende 

der Freunde und Förderer der Grundschule Metjendorf e.V. für die Grundschule Met-

jendorf im Wert von 2.993,56 € Euro anzunehmen. 

       

 

 29. Änderungen in der Ausschussbesetzung 

a) Ausschuss für Generationen und Soziales 

b) Bau- und Umweltausschuss 

Vorlage: B/1362/2019 

    

Es ergeht einstimmig folgender Beschluss:   

 

 

Der Rat der Gemeinde Wiefelstede stimmt der neuen Besetzung folgender Ausschüsse 

zu: 

 

a) Bau- und Umweltausschuss 

 

01. Nacke, Jens (Vorsitzender)  CDU  

02. Osterloh, Bärbel (stv. Vorsitzende)  CDU  

03. Küpker, Ralf  CDU  

04. Stalling, Helmut  CDU  

05. Weden, Jörg  SPD Alle Fraktionsmitglieder  

06. Broziat, Timo  SPD können vertreten. 

07. Helm, Lutz  SPD  

08. Schröder, Dirk  SPD  

09. Teusner, Günter    Bündnis90/DIE GRÜNEN  

10. Kruse, Enno  UWG  

11. Bruns, Hartmut  FDP  

12. Schönwälder, Rene DIE LINKE 

 (beratendes Mitglied) 

 

Hinzugewählte Mitglieder 

 

14. Michael Sander, Kortebrügger Str. 12, 26215 Wiefelstede 

(Hegeringleiter Wiefelstede) 

15. Inge Kuper, Mansholter Str. 7a, 26215 Wiefelstede 

(Sprecherin der Agenda-Gruppe) 

16. Woesthoff, Tonny  Heerwagen, Renate 

(beratendes Mitglied) 
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b) Ausschuss für Generationen und Soziales 

 

01. Rohde, Dennis (Vorsitzender)  SPD  

02. Dierks, Katharina  CDU  

03. Kossendey, Bernd  CDU  

04. Osterloh, Bärbel CDU  

05. Scholz, Siegfried  CDU Alle Fraktionsmitglieder  

06. Geerdes, Ralf (stv.Vorsitzender) SPD können vertreten. 

07. Rakebrand,Manfred  SPD  

08. Klarmann, Johann SPD  

09. Kuck, Cornelia     Bündnis90/DIE GRÜNEN  

10. Bäcker, Sylvia  UWG  

11. Würdemann, Karl-Heinz  FDP  

12. Wilde, Werner LKR 

 (beratendes Mitglied) 

 

Hinzugewählte Mitglieder des Sozial- und Jugendausschusses oder Ausschuss für Gene-

rationen und Soziales 
 

13. Kindergärten:          Gabriele Pauels, Am Hankhauser Busch 28, 26180 Rastede 

Vertreterin:              Kerstin Tekin, Freiherr-vom-Stein-Straße 88, 26129 Olden-

burg 

14. Elternvertreter/in:  Steven Janßen, Rotkelchenweg 8 A, 26215 Wiefelstede-

Metjendorf 

Vertreterin:              Meike Meyer, Bachstraße 24 A, 26215 Wiefelstede 

  

15. Seniorenbeirat:       Gotthard Schönbrunn, Metjendorf, Pohlstraße 34, 26215 Wie-

felstede 

Vertreterin:              Renate Heerwagen, Metjendorf, Birkenstraße 18, 26215 Wie-

felstede 

 

16. Präventionsrat:       Eckhard Klages, Kielkamp 10, 26215 Wiefelstede 

17. Jugendvertretung:   Katharina Obergöker, Mansholter Straße 3b, 

                                 26215 Wiefelstede-Bokel 

Vertreter:                 Hanna Pilawa, Kornblumenstraße 1A, 

                                 26215 Wiefelstede-Metjendorf 
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 30. Widmung der Gemeindestraße "Eisenstraße" 

Vorlage: B/1341/2019 

    

Ohne weitere Aussprache ergeht einstimmig folgender Beschluss:   

 

    

Gem. § 6 des Nds. Straßengesetzes (NStrG) in der Fassung vom 24.09.1980 zuletzt geän-

dert durch Gesetz vom 20.06.2018, wird mit sofortiger Wirkung das Wegeflurstück 

171/13 der Flur 11 für den öffentlichen Verkehr als Gemeindestraße gewidmet. Die 

Straße trägt die Bezeichnung „Eisenstraße“. Es handelt sich hierbei um die Verlänge-

rung der bereits gewidmeten Eisenstraße. Die zu widmende Fläche hat eine Größe von 

1.775 m². 
 

 

 31. Benennung der neuen Erschließungsstraße im Bebauungsplangebiet Nr. 29 II 

"Heidkamp Nord" 

Vorlage: B/1342/2019 

        

Es ergeht einstimmig folgender Beschluss:   

  

 

Der Gemeinderat der Gemeinde Wiefelstede beschließt die Benennung der neuen Er-

schließungsstraße mit dem Straßennamen „Suhrkamp“ im Bebauungsplangebiet Nr. 29 

II „Heidkamp Nord“. 

       

 

 32. Benennung der neuen Erschließungsstraßen im Bebauungsplangebiet Nr. 146 

"Feldtange" 

Vorlage: B/1343/2019 

      

Ratsmitglied Müller-Saathoff begründet die Enthaltung seiner Fraktion damit, dass das Bau-

gebiet in unmittelbarer Nähe zu Massentierställen liegt und seine Partei ursprünglich schon 

gegen dieses Baugebiet gestimmt habe. 

 

Ratsmitglied Würdemann werde sich enthalten, weil er eine andere Namensgebung favorisiert 

habe.  

 

Alsdann ergeht mit 5 Enthaltungen einstimmig folgender Beschluss: 

 

 

Der Gemeinderat der Gemeinde Wiefelstede beschließt die Benennung der neuen Er-

schließungsstraße mit dem Straßennamen „An den Weiden“ im Bebauungsplan Nr. 146 

„Feldtange“. 
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 33. Erhöhung der Artenvielfalt in der Gemeinde Wiefelstede; 

hier: Antrag Bündnis 90/Die Grünen - Ortsverband Wiefelstede 

Vorlage: B/1349/2019 

   

Dieser Tagesordnungspunkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt.     

 

 

 34. Einwohnerfragestunde 

 

Es wurden keine Fragen gestellt.      

 

 

 35. Anfragen und Anregungen 

     

 

 35.1. Parkstreifen Akazienstraße 

 

Ratsmitglied Kuck berichtet, dass die Grünfläche am Wendehammer oft als Parkfläche ge-

nutzt werde und erkundigt sich, ob es hier auch andere Lösungen gebe. 

Bürgermeister Pieper erwidert, dass das bislang stillschweigend geduldet werde und eine Än-

derung nicht vorgesehen sei.      

 

 

 35.2. Ole Karkpadd 

   

Ratsmitglied Kuck berichtet, dass der Belag des Ole Karkapdds sehr schlecht sei.  

Bürgermeister Pieper erwidert, dass dies bereits im Verwaltungsausschuss vorgetragen wurde. 

Es habe ein Gespräch mit Oberbürgermeister Kroogmann gegeben. Dieser wollte sich dafür 

einsetzen, dass die Stadt Oldenburg die Kosten für einen Ausbau mit einer Bitumendecke 

übernehme. Bis zur Klärung werde es keine Ausbesserungen an dem Weg geben.     

 

 

 35.3. Entwässerungsgraben am Georg-Bruns-Ring/Unter den Eichen 

    

Ratsmitglied Kuck berichtet, dass der Entwässerungsgraben am Georg-Bruns-Ring/ Unter den 

Eichen instandgesetzt werden müsse. Dieser sei zugewachsen und voller Abfälle. 

Bürgermeister Pieper erklärt, dass es sich hier um Abfall von Privatpersonen handele und 

dieses somit auch eine Ordnungsangelegenheit sei. Es sei nicht die Aufgabe des Bauhofes, 

den Abfall aus Privatgärten zu entsorgen.  
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 35.4. Spinde Feuerwehr Metjendorf 

 

Ratsmitglied Teusner weist darauf hin, dass der Abstand von den Spinden zu den Fahrzeugen 

im Feuerwehrhaus Metjendorf sehr gering sei. Sollte ein Fahrer versehentlich im Rückwärts-

gang anfahren, könnten Personen, die an ihren Spinden stehen,  verletzt werden.  

Bürgermeister Pieper erklärt, dass es für dieses Problem derzeit keine konkreten Änderungs-

möglichkeiten gebe. Er verweist auf die anlaufenden Planungen für die Feuerwehr in Metjen-

dorf. In Spohle wäre die Situation ähnlich.     

 

 

 36. Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Ratsvorsitzender Nacke schließt die Sitzung um 18.26 Uhr und bedankt sich bei allen Teil-

nehmern und wünscht eine schöne Sommerzeit.      

 

      

 

 

    

 

 

    

 

 

 

 

___________________________    ___________________________ 

gez. Jens Nacke gez.   

Ausschussvorsitzender 

 

Fachbereichsleiter  

 

 

    ________________________________ 

 gez. Insa Borchers 

 Protokollführung 

 



         Wiefelstede, 
02.07.2019 

Sehr geehrter Herr Ratsvorsitzender, 

sehr geehrte Ratskolleginnen und Ratskollegen, 

sehr geehrte Gäste, 

 

auch ich darf Sie zur heutigen Ratssitzung hier in der Scheune Hollener 
Krug herzlich begrüßen.  

In der letzten Ratssitzung konnte ich an dieser Stelle über die 
Inbetriebnahme der Kindertagesstätte Lüttje Padd in Metjendorf 



berichten. Im Rahmen einer kleinen Feierstunde  und einem Tag der 
offenen Tür wurde die Kindertagesstätte am 07.06.19 offiziell eingeweiht.  

Alle Anwesenden und Teilnehmer waren sicherlich vom Raumangebot 
und der Qualität des Gebäudes, der Einrichtung und der Außenanlagen 
überzeugt. 

Ebenfalls berichtet hatte ich in der letzten Sitzung über die Fertigstellung 
des Feuerwehrhauses in Gristede. Hier haben sich die Mitglieder des 
Feuerwehrausschusses im Rahmen der Feuerwehrgeräteschau am letzten 
Samstag die baulichen Anlagen angeschaut und waren an dieser Stelle 
sicherlich auch vom Ergebnis dieser Investition überzeugt. 

Leider wurde das neue Feuerwehrfahrzeug noch nicht, wie vorgesehen, 
ausgeliefert. Die Verwaltung geht aktuell davon aus, dass das Fahrzeug 



nunmehr in der 29. Kalenderwoche ausgeliefert werden wird. Damit wäre 
die Feuerwehr Gristede dann auch wieder einsatzfähig. 

Über das Großprojekt Sporthalle und Erweiterung der Grundschule in 
Metjendorf habe ich ebenfalls in der letzten Sitzung bereits berichtet – 
hier ging es jedoch um den Förderbescheid. Vermelden kann ich heute, 
dass der Abriss der alten abgängigen Einfeldturnhalle, nach einiger 
Aufregung, nunmehr abgeschlossen werden konnte. Nach Ausschreibung 
der Rohbauarbeiten kann nunmehr mit dem Bau begonnen werden. 
Hierbei blicken wir mit etwas Sorgen auf die Entwicklung der Baukosten. 
Die Ergebnisse der ersten Ausschreibung lagen leider um knapp 20 % 
Punkte über den Kostenberechnungen der Planer. Wir hoffen an dieser 
Stelle, dass diese Entwicklung nicht bei allen Gewerken anzutreffen ist. 
Eine etwas verlässliche Aussage werden wir treffen können, wenn die 



Ausschreibung der technischen Gebäudeausstattung ausgewertet worden 
ist. Im Herbst wird dann ggfls. über zusätzlich erforderliche Mittel im 
Rahmen der Haushaltsberatungen zu diskutieren sein. 

Fast abgeschlossen sind die Arbeiten beim Heimatmuseum in 
Wiefelstede. Die Remise ist, bis auf Fensterscheiben, fertiggestellt, wie 
auch die Wegeverbindungen. Die ebenfalls noch aufzulegenden 
Dachpfannen wurden gespendet. Ich konnte mich auf einer kleinen 
Führung davon überzeugen. Sehr erfreulich ist auch, dass der Verein 
Heimatmuseum Wiefelstede in vielen Stunden ehrenamtlicher Arbeit die 
Gebäude so eingerichtet hat, dass sie nunmehr auch besichtigt werden 
können. Ich kann nur jeder Wiefelstederinnen und jedem Wiefelsteder 
empfehlen, sich dieses Schmuckstück einmal anzuschauen. 



Auch der Beachsportplatz im Bereich der alten Tennisplätze fünf und 
sechs sind fast fertig und können in Kürze ihrer Nutzung übergeben 
werden. Ich gehe davon aus, dass die Zaunanlage in der kommenden 
Woche aufgestellt und die restlichen Anlagen installiert werden. 

An dieser Stelle muss ich leider feststellen, dass die Anlage von ein paar 
Hundebesitzern für Ihre Tiere in Anspruch genommen wurde, was mich 
sprach- und fassungslos macht – zumal diese teilweise auf direkte 
Ansprache noch mit völligem Unverständnis reagieren. 

Als zunächst letzte Maßnahme wird der Wiefelsteder Kirchweg noch bis 
Herbst dieses Jahres hergerichtet.  

Gut für die Entwicklung des Schul- und Vereinssports ist es ganz sicher, 
dass die Sanierung der Umkleiden- und sanitären Anlagen der 



Großraumsporthalle im zweiten Abschnitt fortgesetzt wird. Auch hier 
sind, wenn auch nicht ganz so gravierende überplanmäßige 
Kostenentwicklungen zu verzeichnen. 

Nicht so positiv ist die Tatsache, dass das einzige Wiefelsteder 
Taxiunternehmen seinen Betrieb zum 31.07.19 einstellen wird. Wie hier 
in der Folgezeit das Angebot sichergestellt werden kann, kann ich heute 
leider noch nicht sagen – ich hoffe jedoch, dass es hier eine gute Lösung 
geben wird. 

Auch nicht so positiv sind die Gespräche der Gemeinde über die 
Weiternutzung einer Bushaltestelle in Borbeck gelaufen. Hier steht das 
Wartehäuschen auf privatem Grund und Boden, was in den vergangenen 
Jahrzehnten auch so mitgetragen wurde. Diese Akzeptanz besteht heute 
leider nicht mehr, so dass die Verwaltung alternative Planungen 



aufnehmen muss. Entsprechende Kosten für eine neue Bushaltestelle 
werden daher im Rahmen eines Förderantrages bis September dieses 
Jahres beantragt. Die Beratung hierzu wird noch im Straßen- und 
Verkehrsausschuss erfolgen. 

Überaus positiv sind die Beratungen und Beschlüsse hinsichtlich der 
Verbesserung des ÖPNV auf den Linien 330 und 340. Hier haben der 
ZVBN, der Landkreis Ammerland, die Stadt Oldenburg, die VWG 
Oldenburg und die Gemeinden Bad Zwischenahn, Edewecht, Rastede und 
Wiefelstede überaus zügig und zielorientiert die Verstärkung der 
Linienverkehre von und nach Oldenburg verhandelt, was von den 
zuständigen Gremien dann auch einstimmig beschlossen wurde. Die 
Gemeinden engagieren sich in diesem Zusammenhang auch finanziell, 
obwohl dieses nicht zwingend zu ihrem Aufgabenkanon gehört. Von 



Wiefelstede nach Oldenburg bekommen wir ab dem Winterfahrplan 2019 
eine halbstündige Verbindung bis in die späten Abendstunden. Ein für 
eine Flächengemeinde äußerst attraktives Angebot. Bleibt zu hoffen, dass 
dieses Angebot auch angenommen wird, damit dieses Dauerhaft bestehen 
bleibt. 

Gespannt bin ich bereits auf die Ergebnisse des ColourCamp´s. In diesem 
vom Niedersächsischen Ministerium für Soziales, Gesundheit und 
Gleichstellung geförderten Projekt, werden Basiswissen und damit auch 
rechtliche Grundlagen und Techniken für Graffiti´s vermittelt um das 
Sitzrondel beim FreiRaum neu zu gestalten. 

Hinweisen darf ist an dieser Stelle bereits darauf, dass ich im Herbst 
diesen Jahres wieder Einwohnerversammlungen an den bekannten Orten 
durchführten werde. Ich würde mich freuen, wenn wieder viele 



Ratsmitglieder sich die Zeit nehmen, an der einen oder anderen 
Versammlung teilzunehmen. 

Sehr erfreulich, und damit möchte ich meinen Bericht beenden, ist das 
Engagement des Jugendrates, der nunmehr, wie auch der Seniorenbeirat, 
die beratende Mitgliedschaft im Sport- und Kulturausschuss, dem Bau- 
und Umweltausschuss und im Straßen- und Verkehrsausschuss beantragt 
hat. Über diesen Antrag und der Berufung wird dann in der nächsten 
Sitzung des Rates der Gemeinde Wiefelstede zu entscheiden sein. 

Ich bedanke mich für die Aufmerksamkeit und wünsche Ihnen allen eine 
schöne Sommerzeit. 

 

Jörg Pieper 



Bürgermeister 
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